

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Nördliche Innenstadt	13.04.2021	öffentlich

Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion
Kostenlose Abholung vom Sperrmüll zweimal im Jahr im Stadtteil Nord

Vorlage Nr.: 20213185

Stellungnahme der Verwaltung

Für die Abholung des Sperrabfalls im Stadtgebiet Ludwigshafen steht den Bürger*innen der Stadt Ludwigshafen die Sperrabfall-auf-Abruf-Hotline zur Verfügung. Dabei besteht einmal im Jahr die Möglichkeit, sperrige Gegenstände des Haushalts kostenlos abholen zu lassen. Weitere Abholungen sind gegen Gebühr möglich. Für den Fall, dass schnell oder zu einem bestimmten Termin größere Mengen entsorgt werden müssen, kann der Sperrabfall-Express-Service gegen Gebühr bestellt werden.

Eine zweite kostenfreie Abholung des Sperrabfalls würde dem Prinzip der Gebührengerechtigkeit widersprechen. Wer mehr Sperrabfall erzeugt, muss dafür auch mehr bezahlen. Eine kostenfreie Sperrabfallsammlung vor Ort entspricht dem Normalfall. Jede weitere kostenfreie Sammlung des Sperrabfalls würde sämtliche anderen Gebührentatbestände zusätzlich belasten.

Zusätzlich zur Abholung des Sperrabfalls besteht die Möglichkeit, Sperrabfall auf unseren Wertstoffhöfen kostenpflichtig anzuliefern. Damit erfolgt ein Betrag zur Deckung der Betriebskosten der Wertstoffhöfe und dient der Stabilisierung der Abfallentsorgungsgebühren in Ludwigshafen von rund 4% des Gebührevolumens. Bei Wegfall der Benutzungsgebühren auf den Wertstoffhöfen müssten die Gebühren um diesen Prozentsatz zusätzlich erhöht werden. Darüber hinaus hat die Erhebung von Benutzungsgebühren eine Lenkungswirkung insbesondere für gewerbliche Anlieferungen aus dem Umland der Stadt Ludwigshafen.

Die Sperrabfallmengen sind seit Beginn der Corona-Pandemie deutlich angestiegen. Zusätzlich zu einer gestiegenen Anzahl an Sperrabfallterminen z.B. auch im Stadtteil Nord / Hemschhof hat die Anzahl der illegalen Abfallablagerungen und der damit verbundene Reinigungsaufwand in den letzten Jahren deutlich zugenommen. Hier ist der Verschmutzungsgrad teilweise derart hoch, dass die vielen Ablagerungen trotz der Mängelmelder-App oder des Kundenservice der öffentlichen Verwaltung (Behördentelefonnummer 115) nicht immer zeitnah beseitigt werden können.

Unsere Außendienstmitarbeiter des WBL, Entsorgungsbetrieb und Verkehrstechnik, kontrollieren im Rahmen ihrer Möglichkeiten, regelmäßig die Sauberkeit im Stadtgebiet. Der Entsorgungsbetrieb und Verkehrstechnik ist unabhängig von unseren Kontrollen dankbar für Hinweise aus der Bevölkerung, um eine kurzfristige Beseitigung durchführen zu können.

Der WBL geht darüber hinaus davon aus, dass diejenigen, die derzeit für viele illegale Abfallablagerungen verantwortlich sind, auch bei einer zweiten kostenfreien Abholung von Sperrabfall ihre Abfälle weiterhin illegal entsorgen würden.